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Bois Debout

Oeuvre-mobilier conçue et dessinée pour le 
nouveau siège social de RATP Habitat à Paris. 
(bâtiment par Atelier du Pont Architectes).

Unconventional space merging with the 
new project of Atelier du Pont Architects for 
RATP Habitat Headquarters.

conception: YokYok
construction: YokYok + Depuis1920
parquet: Didier Fanget réemploi + pose: BGI parquet
all photos: YokYok

Bois Debout est une installation 100% bois. En bois massif et parquet 
de réemploi elle est pensée comme un mini-paysage à habiter.

Bois Debout (Standing Timber) is a 100% wooden installation. Out of solid 
wood and re-used parquet, it is designed as a mini landscape to inhabit.

Concept



Bois Debout

Bois Debout takes place in a brand new building, headquarters of RATP 
Habitat for social housing. The building delivered in 2021 is designed 
by Atelier du Pont Architects who invited YokYok to think about an 
installation for the vertical atrium in the center of the building.
The challenge was to provide through art, an unconventional space that 
brings identity, interacts with surrounding architecture and offers an 
experience for the users. YokYok wanted to create a small landscape and 
play with the natural light of the space to create a gathering point to 
meet & talk, read, or have a coffee. The space can even fit with a private 
event with bar or DJ set.

Concept

Bois Debout s’inscrit dans l’aménagement du nouveau siège social de 
RATP Habitat dessiné par Atelier du Pont Architectes et livré en 2021. 
L’agence d’architecture a invité YokYok à proposer un aménagement 
pour l’atrium situé au centre du bâtiment.
L’enjeu de cette intervention consistait avant tout à offrir par l’art une 
oeuvre mobilier qui puisse apporter de l’usage tout en donnant une 
identité au lieu et en dialoguant avec le projet architectural.
YokYok a voulu créer un paysage miniature tout en jouant avec la 
lumière zénithale sans l’obstruer. Le lieu devient ainsi un point de 
rencontre pour lire, discuter, prendre un café ou même accueillir des 
évènements privés avec bar ou DJ set.



Bois Debout

L’installation est 100% bois. Les lames de parquet sont en bois 
massif de réemploi, issu de vieilles charpentes démontées. 
Les pièces de bois sont redécoupées, délignées et rabotées et 
reconverties en lames de parquet.

The installation is 100% out of wood. The parquet is massive reused 
wood, from old dismounted frameworks. The wooden pieces are 
cut, slided, and planed to be reconverted into floorboards.

Réemploi - Reuse

Material
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Bois Debout
Team

Atelier YokYok
YokYok est un studio de création fondé en 2015 par Samson Lacoste et Luc Pinsard architectes. Il se compose 
aujourd’hui de quatre têtes, avec Laure Qarémy enseignante et Pauline Lazareff architecte-ingénieur.

Le travail de YokYok se situe entre l’art et l’architecture. Il explore à travers des installations immersives le rap-
port au corps, la matière, l’expérience sensorielle, la géométrie et le paysage. Parfois in situ, parfois nomades, 
ces installations jouent avec l’architecture et remettent en cause leur environnement en décalant ses fonda-
mentaux. YokYok crée des oeuvres et des installations dans des contextes variés tels que festivals, musées, 
jardins, places, espaces privés ou équipements publics. Il aime raconter des histoires, tisser un imaginaire et 
poser un regard poétique sur les lieux qu’il découvre.

Atelier YokYok
YokYok is an artistic design studio founded in 2015 by Samson Lacoste and Luc Pinsard architects.
It is today composed by four heads, including Laure Qarémy professor and Pauline Lazareff architect-engineer.

YokYok’s works take place between art and architecture, around human body, materials and sensitive 
experience. Keen of installations to be experimented in a playful way, YokYok proposes interactive, and 
unexpected architectural curiosities. YokYok creates artworks and installations in various contexts as  festivals, 
museums, gardens, public squares or architectural projects. He likes to tell stories, to forge an imagination 
and to look at new places with poetry.

références visibles sur www.atelieryokyok.com

YokYok remercie! / Thanks! to :

RATP Habitat, Fidel Mehdi
Atelier du Pont, Philippe Croisier et Miguel La Parra
Didier Fanget réemploi
Depuis 1920, Emmanuel Macaigne, Nathan Levinson, Geoffrey Corda, Pablo Gelgon et Kevin Urbaneja
BGI parquet
Milae ingénieurs, Albin Rousseau
Graepheme, Amélie Lauret, Louise Martel
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Nos références sont visibles sur: 
www.atelieryokyok.com

Contact

Merci !


